enteigneten Monopolkapitals und der Großgrundbesitzer führen sie mit allen Mitteln den Kampf gegen die neue Ordnung in der sowjetischen Besatzungszone. Bei uns finden sie Unterstützung bei reaktionären Elementen in den bürgerlichen Parteien, deren Existenz früher vom faschistischen Staatsapparat, von den Monopolkapitalisten und Großgrundbesitzern abhing. So vollzieht sich bei uns Aufbau und Festigung der demokratischen Ordnung inmitten eines verschärften Klassenkampfes und einer zunehmenden Auseinandersetzung mit den enteigneten faschistischen Großkapitalisten und Elementen, die monopolistische oder formal-demokratische Verhältnisse restaurieren möchten. Deshalb besteht eine der Funktionen der Staatsgewalt in der Niederhaltung dieser Kräfte."18

Ein anschauliches Beispiel für die notwendige ständige Vervoll-kommnung der straf justiziellen Leitungstätigkeit und ihre immer bewußtere Anpassung an die Gesetzmäßigkeit der Entwicklung und die konkrete Situation des Klassenkampfes war das Orientieren sowohl der Justizfunktionäre als auch der Volksmassen darauf, daß die entmachteten Kriegsschuldigen erbitterten Widerstand leisten, mit ihrer zunehmenden Restaurierung von Westdeutschland aus die verbrecherischen Anschläge organisieren und daß die Lösung der nationalen Frage unmittelbar mit der Lösung des Hauptwiderspruchs in Deutschland verbunden ist.

Die Verfahren gegen Agenten der Konzerne und Monopolbanken (DCGG-, Solvay- und Moog-Prozeß), gegen faschistische, militaristische Aktionen und Anschläge auf die demokratische Bodenreform und die Brandstiftungen. organisierter Prozesse wegen Buntmetalldiebstähle und zahlreicher Waffendelikte zeigten, daß diese Verbrechen von Westdeutschland aus geleitet oder beeinflußt wurden. Durch die Vervollkommnung der Arbeitsweise der Justiz und die verstärkte Heranziehung der Volksmassen (Volkskontrolle) zur Bekämpfung dieser Verbrechen sowie durch eine breite massenpolitische und rechtspropagandistische Tätigkeit (Aufrufe zur Wachsamkeit) wurden wirksame Erfolge in der Zurückdrängung der feindlichen Kräfte erzielt. Mit der Entlarvung dieser Verbrechen als Anschläge auf den Frieden und die Wiedervereinigung Deutschlands lenkten die Partei der Arbeiterklasse, die Justiz und die gesamte Staatsmacht die Volksmassen auf den Kampf zur Sicherung des Friedens und für die Wiedervereinigung Deutschlands als demokratischer Staat, der am wirksamsten durch die friedliebender. Stärkung der antifaschistisch-demokratiökonomische und politische schen Ordnung geführt werden konnte.

^{18.} W. Ulbricht, a. a. O., S. 128 f.